

Passage de bourdon à l'Amicale du chemin de Saint-Jacques

C'est dans un lieu inhabituel mais ô combien adapté aux contraintes sanitaires actuelles que s'est tenue samedi dernier la sixième assemblée générale de l'Amicale jurassienne du chemin de Saint-Jacques (AJCSJ): au sein de l'église Saint-Nicolas de Courroux, la plus grande, dit-on, du canton. Donc aucun souci de distances réglementaires pour la vingtaine d'amoureux du chemin de Compostelle présents, sur la centaine que compte l'association.

Le totem des jacquets jurassiens

C'est Pierre-Alain Varrin qui, en 2014, avait pris son bâton de pèlerin – le bourdon – pour regrouper tous ceux intéressés par la marche, autant physique que spirituelle, vers le phare ouest de Galice. Lui qui avait promis d'être président pour les cinq premières années le sera resté six ans et demi.

C'est donc avec une certaine émotion dans la voix qu'il a transmis le bourdon à un «multirécidiviste du chemin», Gilles Berdat, vice-président et par ailleurs sacristain de l'église. Ce qui explique le lieu de l'assemblée.

Le bourdon en question n'est pas que symbolique. L'AJCSJ cherchait un objet représentatif de ses activités. Germain Vuillaume, un collègue sacristain du nouveau président, est sculpteur sur bois. Il a taillé un beau bâton en bois surmonté de la fameuse



Gilles Berdat et Pierre-Alain Varrin (à droite) se sont transmis le bourdon.

PHOTO TLM

coquille. Voilà le nouveau totem des jacquets jurassiens.

Pour remplacer Pierre-Alain Varrin, désormais membre d'honneur, Mario Kucman, de Bourrignon, est entré au comité. Le nouveau vice-président y rejoint Jacqueline Muster, Marie-Laure Boillat et Nicolas Godat.

L'amicale se porte bien et a de nombreux projets. Parmi eux, le balisage de son bout de chemin, depuis la plaque du Vorbourg jusqu'à Lucelle. C'est là, à l'institution Sainte-Catherine, que sera installée une statue de saint Jacques, sculptée par Germain Frund. De quoi donner du baume au cœur des pèlerins jurassiens pour les 2200 km restants.

TLM